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деленного предела работает принцип «научного тыка», 
покуда проблема не осложнилась настолько, что всё еще 
можно «подогнать», «подобрать», «угадать» решение. 
Как только вариантов неизвестного становится слишком 
много, человек, не обладающий глубинным пониманием 
физических основ или основ логики работы системы, 
не сможет решить поставленную задачу. 

На чем же основывается это глубинное понимание? 
На систематическом и добросовестном освоении материала, 
начиная со школьной скамьи, а после - с первого 
курса института! Приведу пример. При чтении лекций 
по теории радиолокационных систем приходится 
обращаться одновременно и к математике, и к основам 
теории вероятностей и математической статистики, 
и к основам теории цепей, и к электродинамике, и к основам 
теории цифровой обработки сигналов, и ко многим другим 
дисциплинам. Оказывается, без одновременного (!) 
глубокого понимания операции скалярного произве-
дения, преобразования Фурье, основ распространения 
радиоволн, метода максимального правдоподобия 
и теории функций комплексной переменной невозможно 
понять, как радиолокатор измеряет азимут цели! 
А ведь всему этому учат на разных курсах. Здесь  
я прошу прощения у многочисленных представителей 
информационно-программистского сообщества, пример 
приходится приводить в соответствии с собственным 
профилем образования, но суть, я надеюсь, понятна. 
Тут можно говорить и том, что должен знать специалист,  
занимающийся разработкой сложной системы  
управления на основе методов искусственного 
интеллекта. Предлагаю вам самостоятельно  
составить список базовых компетенций.

К старшим курсам, по мере изучения 
специальных дисциплин, возникает 
необходимость объединения, казалось бы, 
разрозненных знаний, полученных вами 
в разных дисциплинах. На первый взгляд, 
специальная дисциплина является частной, 
узконаправленной, но все как раз наоборот!  
Она требует от вас более широкого  

кругозора, понимания все более широкого круга задач, 
которые собираются вместе, как пазл. И вот тут начина-
ется проблема – элементы пазла отсутствуют, картина 
не складывается, понимания предмета нет! И чем дальше, 
тем хуже. Непонимание начинает накапливаться 
как снежный ком, и вы уже не успеваете бежать за ним, 
а те предложения, которые произносит лектор, становятся 
похожи на чужой язык… В этой ситуации помочь студенту 
становится крайне сложно.

Есть только один способ избежать ее. Он заключается 
в добросовестном изучении всех тех дисциплин, 
которые входят в вашу учебную программу. Часто при-
ходится слышать от студента: «Зачем мне этот предмет?      
Я никогда не применю эти знания!» Запомните: учебные 
программы составляли компетентные люди, 
которые учитывали процесс развития ваших компетенций

Часто приходится 
слышать от студента: 
«Зачем мне этот 
предмет? Я никогда 
не применю эти зна-
ния!»

Дорогие друзья! Данной статьей-размышлением 
хочу открыть цикл бесед с вами, конечной целью 
которых является попытка ответить на вопрос: 
в чем заключается успех и как его достичь? 
Или, другими словами: что такое достижение и как 
его добиться? К сожалению, некоторые простые 
варианты ответов, навязанные современной 
системой ценностей, точнее, ее отсутствием, кажутся 
очевидными. Попробуем разобраться вместе.

Объем знаний, которым владеет человечество, 
экспоненциально растет с каждым годом. Люди, пользуясь 
последними техническими достижениями, чувствуют 
себя как минимум причастными к «цифровой революции» 
в экономике, о которой в последнее время много 
говорят со всех сторон. Мы чувствуем себя сильными 
и защищенными, считаем, что наши знания и компетен-
ции намного круче, чем у тех людей, которые жили пять-
десят, а тем более сто лет назад. Мы ведь теперь в один 
клик можем найти любую информацию, 
определить свое местоположение, вызвать 
такси и даже слетать в космос, если денег 
хватит конечно. Но так ли это? 

Мы стараемся говорить вам на лекциях 
о последних достижениях в разных 
отраслях наук, стараемся использовать 
современные технологии и оборудование 
в учебном процессе. Но помогает ли это? Вот как я сфор-
мулировал бы вопрос, который хочу обсудить с вами: 
где возникает ограничение, препятствующее 
освоению человеком все более сложных систем 
и технологий – «сверху» или «снизу»? Под «сверху» 
я понимаю здесь восприятие информации о самых 
современных и сложных технологиях, которые специ-
алист обязан применять в своей деятельности, 
чтобы не потерять своей конкурентоспособности, 
а под «снизу» - понимание базовых, принципиальных, 
«низкоуровневых» вещей, которые закладываются 
еще при изучении основ естественнонаучных дисциплин.

Так вот, ограничение при создании новых, прорывных 
технологий всегда наступает «снизу», когда разработчику 
не хватает понимания физического смысла процессов, 
с которыми он оперирует. Получается так, что до опре-

КАК И ЗАЧЕМ НУЖНО УЧИТЬСЯ В УНИВЕРСИТЕТЕ
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через весь учебный процесс на протяжении шести лет. 
Ваше отношение к изучению предметов постепенно пере-
растает в отношение к вашим служебным обязанностям 
на работе, а это важнейшая компетенция любого 
работника. Важно понимать, что прежде чем вы научитесь 
принимать самостоятельные решения и тем более 
руководить, то есть принимать решения за других 
людей, вам нужно научиться добросовестно выполнять 
задания ваших руководителей, которыми являются 
наши преподаватели. Не умеете подчиняться и выпол-
нять задания – вы никогда не станете успешным руково-
дителем! Хотите быть ценным специалистом – научитесь 
понимать и анализировать то, что вам говорят, прежде 
чем опровергать и спорить.

Итак, верхний уровень освоения вами сложных 
систем и способность к дальнейшему их развитию опре-
деляется глубиной вашего фундамента базовых знаний.  
попытаемся изобразить это графически в виде пирамиды 
на рис.1 Зеленый человечек имеет неразрывный 
багаж понимания достаточно большой глубины.  
Его способность к пониманию нового графически опреде- 
ляется крутизной боковых сторон пирамиды. Там, где  
продолжения сторон пирамиды сходятся, наступает услов-
ный предел в понимании. У красного человечка ситуация 
намного меньше, а достижимый предел понимания 
нового – намного ниже. Недаром есть такое понятие – 
поверхностные знания – это про красного человечка. 

Все его знания лежат близко к поверхности, к текущему 
моменту и не имеют глубоких корней, а потому быстро 
улетучиваются. Даже если ему удается уловить смысл 
очередной лекции, он быстро забывает его и может 
на основании полученной информации двигаться дальше.  
Причем время уже упущено, и назад дороги нет! 
Он и дальше будет «хватать по верхушкам», ограничиваясь 
в своем познании одними только терминами, которые 
не способен объяснить. Красный человечек никогда 
не создаст ничего нового. Бывают, правда, исключения, 
их принято называть гениями. Но их очень мало, один 
на миллион или еще меньше.

Итогом моего рассуждения об особенностях освоения  
вами университетской программы является призыв  
следовать примеру зеленого человечка, если вы действи-
тельно хотите в будущем чувствовать себя причастными 
к инновациям и техническому прогрессу. Говоря образно, 
укрепляйте фундамент своих базовых знаний! Пытайтесь 
не вызубрить материал, чтобы забыть его через неделю 
после экзамена, а добиться понимания. Читая учебник, 
не пропускайте непонятные слова, если нужно, 
не стесняйтесь вернуться к уже пройденному материалу 
и повторить его, если это нужно для понимания нового. 
Пройдете мимо – фундамент развалится!

Желаю успехов и надеюсь на продолжение беседы.
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Директор ИРИТ д.т.н.,
Александр Валерьевич Мякиньков

Достижимый предел 
понимания нового

Ваше состояние 
в текущий момент

Понимание 
фундаментальных основ

Понимание 
фундаментальных основ

Рис.1 Пирамида развития
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ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Ноябрь не радует теплом и солнечным светом, но он очень щедр на знаменательные даты – 
дни рождения сотрудников, заместителей директора Института радиоэлектроники и информационных  
технологий.

доцент, к.т.н, заместитель директора 
ИРИТ по вечернему образованию -  
высоко квалифицированный специалист, 
пользующийся большим уважением 
у студентов. Помимо преподавательской 
деятельности, Людмиле Владимировне  
удаётся совмещать документооборот 
по студентам заочной и вечерней формы 
обучения и участие в проектах кафедры 
ИРС.

Три совершенно разных человека. У каждого свой жизненный путь, свой профессиональный опыт, 
но, как поется в гимне нашего любимого вуза:

Есть одна из всех утех, 
Когда нас вместе собирает  
Нижегородский политех.

Их объединяет «родное» место, работа со студентами НГТУ им. Р.Е. Алексеева.
Эти люди – бессменные стражи успеваемости, порядка и благополучия нашего института. Их практи-

чески в любое время можно найти в ауд. 5404, где решаются почти все вопросы студентов и преподава-
телей. Именно эти люди всегда готовы помочь советом и делом, взять на поруки, дать хороший толчок 
к мотивации.

От имени студентов, профессоров и преподавателей, научных сотрудников, аспирантов 
и магистрантов Института радиоэлектроники и информационных технологий искренне поздравляем 
вас с днем рождения!

Желаем вам крепкого здоровья и долгих лет жизни, ответственных, прилежных, смыш-
леных учеников, искренних и понимающих коллег, благополучия на работе и дома; пусть 
каждый новый день будет наполнен поводами и моментами для счастья и искренних  
улыбок; пусть на длинном жизненном пути вам сопутствует удача в любых начинаниях.

Пусть работа спорится, жизнь бьет ключом, будни не будут серыми, а выходные будут самыми 
яркими и незабываемыми! От всей души благодарим вас за ваш нелегкий, бесценный труд 
на благо нашего института, отзывчивость и понимание. 

Ирина Никонова,
17-ССК

профессор, д.т.н, заместитель директора 
ИРИТ по подготовке научных кадров - 
окончил техникум и, как перспективный 
специалист, был направлен на получение 
высшего образования. Именно поэтому 
Валерий Павлович устанавливает связи 
института с коллежами и техникумами.

доцент, к.ф.-м.н, заместитель директора 
ИРИТ по учебной работе - окончила  
ННГУ им. Н.И. Лобачевского, но волей 
судьбы оказалась в политехе, который  
стал родным местом. Пожалуй,  
не существует студента нашего 
института, который не был бы знаком  
с Людмилой Владимировной заочно, 
если не лично.

ЛЮДМИЛА ВЛАДИМИРОВНА КОГТЕВА  ЛЮДМИЛА ВЛАДИМИРОВНА ШЕРСТНЕВА   ВАЛЕРИЙ ПАВЛОВИЧ ХРАНИЛОВ  

С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ!
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Близится конец года, и пора подводить его итоги.  
Для ИРИТ самым масштабным событием в творческой жизни 
стал конкурс «Лучший студенческий совет НГТУ 2019». 
Не будем создавать интригу - Студсовет ИРИТ победил 
в этом конкурсе. Вот что говорит его председатель, 
Александр Никишин (гр. М19-ИСТ-2).

Это был действительно долгий проект. На протяжении 
целого семестра мы сражались за звание лучшего 
и за главный приз в 100 тысяч рублей на туристическую 
поездку в любой город России.

За это время мы все преодолели 5 этапов: 
Интеллектуальный этап – 3 место;
Спортивный этап – 2 место;
Научно-популярный этап – 1 место  

    (Любовь Васильева, гр. М19-ИСТ-2);
«Лучшая группа НГТУ» – 1 место (гр. С14-РЭС).

Завершающий всю эту кампанию гала-концерт 
состоялся 11 апреля в БАЗ НГТУ. К этому времени сил 
было уже мало, но, зная какой энтузиазм живет внутри 
каждого активиста Студсовета, мы показали, что ИРИТ 
всех удивит! И именно так и случилось. Итогами конкурса 
стали:

3 место – ИНЭУ
2 место – ИФХТиМ
1 место – ИРИТ

Да, Студенческий совет ИРИТ – «Лучший Студенческий 
совет НГТУ 2019»!

ПРИШЕЛ. УВИДЕЛ. УЕХАЛ В ЙОШКАР-ОЛУ

Екатерина Глумова,
М19-ИСТ-4

И вот 2 ноября – наша долгожданная поездка!  
20 человек отправились покорять столицу Марий Эл. 
Два дня в городе пронеслись незаметно. Программа  
была насыщенной. В первый же день мы посетили  
Национальный музей им. Евсеева «Обряды жизненного 
цикла марийцев 19-20 вв.», где нам рассказали об обрядах 
жизненного цикла, календарных обрядах, традиционных 
занятиях марийцев (пчеловодство, охота, рыболовство, 
сельское хозяйство, ремесло), традиционных религиозных 
верованиях, домостроительных обрядах.

Во второй день нас ждала обзорная автобусно- 
пешеходная экскурсия по Йошкар-Оле, благодаря которой 
мы узнали историю города длиной в 435 лет (от Царево-
кокшайского времени до настоящего), увидели талисман 
города – «Йошкин кот», который по старой доброй 
традиции выполнит любое желание, походили по набе-
режной Брюгге и центральной площади, увидели динами-
ческие скульптурные композиции и сделали необычные 
фото.

В этот же день нас ожидал поход в музей сыра, 
в котором нам удалось самим сделать кусочек. Вся группа 
была в восторге от экскурсовода, который нам очень 
подробно рассказал про историю и про разновидности 
сыра.

Да, два дня пронеслись для нас моментально, 
но мы смогли хорошо отдохнуть и набраться новых 
сил, чтобы продолжить дальше работать и показывать 
хорошие результаты.

Хочется выразить слова благодарности каждому 
Студенческому совету – ребят, вы огромные молодцы! 
С каждым годом мы показываем все лучшие результаты, 
что не должно не радовать нас! Успехов нам и терпения!

С особенными словами обращаюсь к своей команде. 
Спасибо, кто участвовал, помогал и поддерживал 
нас на протяжении всего конкурса. А также отдельное 
спасибо заместителю директора ИРИТ по внеучебной 
работе А.Д. Филинских – за веру в наших ребят.

Хочется сказать ещё спасибо проректору по внеучебной 
работе В.П. Могутнову, директору Студенческого клуба 
НГТУ И.А. Мошкову. и Студенческому совету НГТУ  
за помощь в организации данной поездки!

Этой победой мы завершили большой цикл 
мероприятий, которые для нас заканчивались кубками 
за 1 место. Напоминаем: конкурс «Лучший староста НГТУ 
2018» - Юлия Иванищева (гр. М19-ПМ), «Лучшая группа 
НГТУ 2019» -  гр. С14-РЭС.

Но, не успели мы отойти от триумфа, как нам 
пришлось думать, в какое путешествие нам отправиться? 
Обсуждения были долгими: Москва, Казань, Питер,  
Ярославль. В итоге едем в Йошкар-Олу.



6 Радио +

КАЖДЫЙ МЕСЯЦ - ДЛЯ ВАС!

Привет, дорогой читатель! Если ты видишь эти строки, значит, у тебя в руках новенький выпуск «Радио+» - труд 
нашей редакции. А знаешь ли ты, как создается номер такой газеты? У нас нет от тебя секретов, поэтому сегодня  
мы расскажем о процессе создания одного выпуска «Радио+».

“Ребята, собираемся, нам 
нужен новый номер!”

Кто следит за порядком? “Мама, я журналист!”

“Магистр Йода” “Ковальский, варианты!” “Верстай, герой”

Такое сообщение высвечивается в беседе в начале 
каждого месяца. А присылает его Катя Глумова,  
наш главный редактор. Такого инициативного,  
активного и общительного человека, как она,  
еще поискать! Главный редактор участвует в создании 
выпуска от начала до конца, координирует работу 
команды и решает все организационные вопросы. 
А когда срок сдачи статей поджимает, а их все нет  
и нет, Катя отправляет в беседу волшебную картинку,  
и статьи начинают появляться.

- Тяжело ли быть главным редактором?
- Да, это одновременно и тяжело, и интересно. Нужно 

быть коммутатором внутри команды, проводником 
во внешнем мире. Вся работа гораздо глубже  
писательских умений, которые, я думала, только  
и нужны здесь. Поэтому Р+ для меня - это, прежде 
всего, люди. Мы все разные, с разных курсов и специ-
альностей. Мы все по-разному думаем, пишем, видим. 
И мне очень нравится, когда все эти мнения слива-
ются в единое целое. Наша газета - это полифония 
студенческой жизни, палитра её ярких красок, зеркало 
каждого из нас.

На собрании мы обсуждаем темы нового выпуска  
и формируем список статей, которые потом утверждают 
Катя и Александр Дмитриевич Филинских, куратор 
газеты, который болеет за «Радио+» всей душой  
и проверяет каждый номер перед печатью.

Сейчас у Кати есть помощница, выпускающий  
редактор Лена Парфенова. По совместитель-
ству она работает корректором, проверяет статьи  
на соответствие речевым и орфографическим нормам.

- Лена, как началась твоя работа в Р+?
- Всё произошло случайно и неожиданно для меня. 

Катя, с которой мы познакомились во время поиска 
логотипов студенческих организаций, предложила 
попробовать отредактировать одну из статей, уже  
вышедших ранее. Я согласилась. Вжух, и на классном 
новом свитшоте от Р+ под моей фамилией написано 
«корректор». В газете я редактирую статьи и интервью, 
которые пишут корреспонденты, стараюсь исправить 
все (ну или почти все) недочеты.

Когда темы утверждены, корреспонденты  
распределяют их между собой и начинают работу. 
Если это интервью, то очень важно собрать побольше  
информации о будущем собеседнике и качественно  
подготовить вопросы. Потом с этим человеком нужно  
встретиться. Обработка статьи - тоже очень  
кропотливое дело, ведь важно правильно передать 
мысль собеседника, раскрыть его. Недавно к нам  
пришел корреспондент, Дима Бычков, который сразу 
же сказал, что хотел бы брать интервью.

- Дима, почему ты выбрал именно этот формат?
- Этой темой я заинтересовался недавно. Так как 

мне интересен спорт, я читаю много различных СМИ. 
Но их проблематика сильно ограничена, поэтому,  
кроме флэш-интервью и инсайдовых статей, особенного 
в них ничего нет. Смотрел видео Юры Дудя, нравилось 
слушать, чем живут известные люди. Потом по этим 
видео (как бы странно ни звучало) мы писали научные 
работы, где разбирали все его интервью по полочкам 
и поняли, как он разбирается в людях и вытягивает 
нужную информацию. Я хочу научиться делать так же.

Корреспонденты у нас талантливые, занимаются  
не только статьями, но и дизайном к ним. Например, 
Карина Михалевская часто делает статьи  
с инфографикой. А ещё она является ответственной  
за работу SMM, пишет посты в группу «Радио+»  
(vk.com/radioplusirit). 

Для газеты, несомненно, нужен фотоконтент, который  
нам поставляют два фотографа: Саша Сорокин  
и Оля Прохорова.

- Карина, какой из этапов работы тебе больше 
нравится?

- Всем нутром люблю наши совместные встречи,  
где мы обсуждаем дальнейшее развитие газеты  
и ближайшие выпуски. Жаль, что они проходят всего  
лишь раз в месяц, в перерыве между ними моё  
сердечко плачет. Ведь там я могу увидеть столько  
горящих глаз и людей, любящих своё дело!

В «Радио+» каждый находит применение своим 
талантам. Благодаря девочкам, Любе Васильевой 
и Марине Сергачевой, у нас появилась страничка  
с заданиями по английскому языку. Идея разворота 
в стиле комиксов принадлежит Ире Никоновой,  
полезные советы по учебе для вас дает  
Аня Рыбакова, отлично работают над статьями  
вместе Кирилл Евстигнеев и Ульяна Киреева. 

Что делаю я? Я заместитель Кати, и в данный  
момент пишу эту статью.

- Кирилл, на какую тему ты мог бы рассуждать 
“вечно”?

- Мне очень нравятся шахматы. Занимаюсь ими  
с семи лет. Шахматы -  это сочетание спорта, искусства 
и науки одновременно. Они помогают мне в жизни. 
Заметил, что стал более осознанно относиться к своим 
движениям, действиям, умею просчитывать ситуацию  
на несколько шагов вперед. Шахматы дали мне  
способность к выдержке, усидчивости, а также неплохо 
прокачали способности в математике.

Когда статьи написаны и отредактированы,  
они отправляются к верстальщикам – Андрею Самчуку  
и Саше Кузьмичевой. Именно они собирают газету 
страницу за страницей. Для каждого выпуска они  
продумывают свой дизайн, поэтому одинаково оформ-
ленных номеров Р+ вы никогда не увидите, ведь 
каждый имеет свое настроение. Именно эти ребята  
первыми видят полностью готовый номер, который 
потом отправляется в печать. 

- Ребята, за какой самый короткий период вам 
приходилось верстать газету?

- Два дня. Так выходит либо потому, что происходит 
заминка со статьями либо потому, что дополнительный  
материал (фотографии) оказывается не совсем  
подходящим. А еще бывают случаи, когда статьи  
отменяют в последний день, что тоже сказывается  
на скорости работы. Но мы справляемся! В ускоренном 
режиме, все два дня, вместе с Катей сидим по ночам 
правим, верстаем.

И вот, свеженький напечатанный выпуск у вас в руках. Так, стоп. Целых 200 номеров из рук Кати разлетаются по корпусам  
НГТУ, чтобы вы взяли со стойки номер и прочитали то, над чем мы работали целый месяц. Каждый месяц. Для вас!

Мария Галанина,
16-ИТД
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Любовь Васильева,
М19-ИСТ-2

ИРИТ ВЫБИРАЕТ МИСС
Расскажи о тех людях, которые тебя поддерживают.
«У нас в группе, начиная с первого курса, каждый  

год кто-то из девочек участвовала в «Мисс ИРИТ». 
Так сложилось, что в этом году пришла моя очередь.  
Сначала было много сомнений: идти ли  
и будет ли у меня время? Но друзья и родители убедили 
меня, что стоит попробовать, и я благодарна им за это».

Ольга Прохорова, 16-АС

Есть ли напряжённые моменты во время конкурса, 
и как ты справляешься с ними?

«Напрягающих моментов пока не было.
Но, если появятся, то, думаю, что больших  
проблем не составят».

Екатерина Середина, 19-ПМ-1

Почему твой выбор пал на ИРИТ?
«Я выбрала ИРИТ, так как хотела получить  

максимальную осведомлённость об ИТ.  
Ведь это необходимые знания в современном обществе.  
Возможно, я свяжу свою дальнейшую жизнь с данной 
сферой, но пока лишь гонюсь за знаниями».

Анастасия Лебедева, 19-ИТС

Расскажи про самое яркое для тебя событие  
за последний год и какие были эмоции от него.

«Вспоминая начало года, хочется сразу рассказать 
про поездку со Студенческим клубом на базу отдыха  
в Зелёный город. Это были потрясающие три дня, 
наполненные самыми разными тренингами  
и развлекательными мероприятиями в кругу моих  
лучших друзей, в кругу моей любимой организации.

А из последнего, разумеется, участие в «Мисс ИРИТ». 
Оно ещё не окончено, поэтому продолжает дарить массу 
положительных эмоций. Мы без конца смеемся  
на репетициях, потому что девчонки все очень классные 
и душевные, я очень рада такому составу. Думаю, мы все 
будем очень болеть друг за друга на финале, несмотря 
на присутствующую конкуренцию».

Анна Чегулова, М19-ИСТ-4

Классический или спортивный стиль одежды  
ты предпочитаешь? Почему?

«Классический. Думаю, что каждая девушка 
должна быть настоящей леди и уметь подчеркивать 
свои достоинства. Потому что, когда одеваешься  
в классику, даже чувствуешь себя по-другому. Спортивный 
стиль, конечно, привычней, удобней, но я больше  
за платья, юбочки и туфельки».

Ольга Прохорова, 16-АС

Если не техническая специальность, то что?
«Театральное училище, потому что мне всегда  

хотелось развивать себя в этом направлении».
Екатерина Суслова, 18-КТЭС

Расскажи о конкуренции или дружбе среди  
участниц. Какие отношения между вами?

«Все девочки на конкурсе добрые и всегда 
готовы прийти на помощь. Мы рады поддержать 
друг друга и зарядить положительными 
эмоциями. Другими словами, сделать всё, чтобы  
конкуренция между нами была чистой, а наше время-
препровождение вместе весёлым и интересным».

Анастасия Лебедева, 19-ИТС

Придется ли сидеть на диете перед финальным 
представлением?

«Насчет диет. Я всегда была категорически 
против, но поддерживаю занятия спортом. А ещё 
нужно будет немного последить за питанием,  
так как костюмы будут откровенные и в них нужно  
выглядеть достойно».

Екатерина Суслова, 18-КТЭС

Пожелаем всем участницам получить незабываемые 
эмоции от финала, который состоится 26 ноября  
в 18:00 в БАЗ НГТУ, удачно выступить и помнить конкурс  
как можно дольше! Подписывайтесь на группу  
ВК (vk.com/missirit2019) и следите за новостями  
о «Мисс ИРИТ».

Ольга Прохорова Екатерина Середина Анастасия Лебедева Анна Чегулова Екатерина Суслова
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Карина Михалевская,
16-ИТД
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Недавно в столице прошел проект «Московская 
творческая лаборатория», в котором приняли участие 
ребята из медиацентра «ПолиТеле!». Поэтому 
мы направляемся к студентке гр. 16-АС, участнице творче-
ской лаборатории, Ольге Прохоровой, чтобы расспросить 
ее об эмоциях и качестве полученных знаний.

Оля, сколько человек было в составе делегации 
от нашего университета?

Пятеро ребят ехали как участники, плюс  
Дима Дмитриев выступал в роли организатора. Он был 
видеографом проекта.

Какие впечатления остались от поездки в целом?
Из-за того, что мы приезжали в первую очередь 

на проект, Москву толком не видели. Как только прибыли 
на вокзал, нас сразу увезли на базу, где всё это про-
исходило. От проекта остались только положительные 
впечатления, атмосфера была просто непередаваемой.

Чем вы занимались на проекте и как все проис-
ходило?

Всё происходило в формате нон-стоп. Даже ночью 
были различные лекции, например, по нейролингвисти-
ческому программированию. Основная задумка в том, 
что формируются 6 event-компаний, в каждой из которых 
есть люди по направлениям: SMM-щики, режиссеры, 
event-менеджеры, декораторы, маркетологи, диджеи 
и два человека, которые всем управляют. В итоге нужно 
сделать мероприятие так, чтобы подрядчики выбрали 
именно вашу компанию. Я была на направлении 
по обучению управленцев. Столько полезной информации 
я не слышала очень давно!

Что нового ты узнала конкретно для себя?
Самое главное - это поведенческая матрица и умение 

ее применять. Также нас учили командообразованию, 
рассказали про психотипы людей и многое другое. Очень 
сложно выделить конкретные моменты, потому что 
абсолютно все было интересно. Особенно, когда спикером 
была Наталья Кондаурова, которая сама является 
директором event-компании.

Что могли подчеркнуть для себя новички?
Им было довольно сложно, так как почти все задания 

требовали определённых знаний и навыков, поэтому 
на них обрушился ещё больший поток информации. 
Но все ребята были заряжены, они справились и полу-
чили колоссальный опыт в организации мероприятий.

БЛИЦ
Путешествовать или сидеть дома? Путешествовать. 

  Надоедает ли процесс обработки материала? 
Частично, как правило, я хочу это на кого-то скинуть. 
*смеётся*

Сколько литров кофе и энергетиков было 
выпито за бессонные ночи в Москве? Ноль, я пью чай. 
*улыбается*

Но одного мнения о поездке, конечно же, недостаточно, 
поэтому мы решили обратиться к еще одному участнику 
проекта, студенту гр.17-ИТД, Александру Сорокину.

Саша, какие впечатления остались после 
Московской творческой лаборатории?

После проекта в Москве я приехал отдохнувшим, 
впитал в себя новые знания и сейчас их применяю 
на практике. Суть проекта — несколько event-компаний, 
которые должны подготовить за несколько дней 
концертную программу на 20 минут согласно техниче-
скому заданию. За это время event-компании проходят 
процесс командообразования.

Состав участников был в большинстве своем 
из новичков или из опытных ребят?

Участники были 50 на 50. Кто-то приехал на проект 
впервые, без навыков, но за время проекта вырос 
и обрел их. А кто-то уже не первый раз на проекте и знает, 
что делать. Ребята все разные.

Какие, по твоему мнению, знания могли почерп-
нуть ребята, которые только начинают погружение 
в медиа-сферу?

Из проекта ребята вынесли знания не столько 
про «медийку», сколько про организацию мероприятий. 
В этом и заключается цель проекта. 

Так как медиацентр организовывает несколько 
мероприятий, то знания по написанию сценариев 
и техническому обеспечению помогут в его проведении. 
А декораторские навыки нужны для создания фотозон. 
Ну и конечно же самое главное — это работа с командой.

3 ключевых момента, которые ты узнал для себя?
Главное, что я узнал -  это как собрать команду, 

как работать с поведенческой матрицей и что нужно 
сделать, чтобы продуктивно работать.

Что мог бы пожелать другим студентам?
Если есть возможность побывать на подобных проектах 

или форумах, где можно получить знания вне вуза — 
ездить обязательно. Когда студенчество закончится — 
такой возможности уже не будет.

БЛИЦ
Лучшая привычка фотографа? Брать с собой 

камеру.
Самая простая программа для обработки отсня-

того материала? Adobe Lightroom, конечно же, проще 
только фильтры в Instagram.

Есть ли у тебя «место силы»? И если есть, то что это? 
Кофейня Skuratov.

ЧТО НОВОГО ПОКАЖЕТ МНЕ МОСКВА?

Дмитрий Бычков,
19-ИТС

Александр Ольга
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ENGLISH PAGE

Марина Сергачева,
16-ИТД

A. The answer keys to the last article! Ssssh
A) 1. hold down; 2. touchpad; 3. joystick; 4. roll; 5. optical; 6. single; 7. on
B) 1 - g; 2 - d; 3 - e; 4 - f; 5 - c; 6 - a; 7 - b

Is it Sweet November? It seems to be, for someone. 
But a man once told me that all the most sensational movies are 

released in late Autumn. And he was totally right.

B. The short IT quiz. You know what to do ^^

1. Which company first developed 
the Java programming language
a. Microsoft
b. Google
c. Sun Microsystems
d. IBM

2. A folder in windows computer 
can’t be made with the name
a. can
b. con
c. mak
d. make

3. Which of the following is not a 
database management software
a. MySQL
b. Oracle
c. Sybase
d. COBOL

4. Which one programming 
language is exclusively used for 
artificial intelligence
a. C
b. Java
c. J2EE
d. Prolog

5. Which key combination is used to 
permantly delete a file or folder
a. Shift+delete
b. Alt+delete
c. CTRL+delete
d. Delete

6. What is the full form of PDF
a. Printed Document Format
b. Public Document Format
c. Portable Document Format
d. Published Document Format

7. Which company bought the 
popular video teleconferencing 
software “Skype”
a. Google
b. Accenture
c. Oracle
d. Microsoft

8. Computer Hard Disk was first 
introduced in 1956 by
a. Dell
b. Apple
c. Microsoft
d. IBM

9. Which key combination is used 
to close the open application in 
Windows machine
a. Alt+F8
b. CTRL+X
c. Alt+F4
d. Shift+P

Press F to pay respects to people who answered all of these questions correctly. You can check it on the back page.

C. WARNING 
At last let me give you some tips in this cold season, bruh

Be as safe as possible

Pay attention to the details

The session is close...
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Екатерина Глумова,
М19-ИСТ-4

Нет, это не обзор одноименного романа А. Дюма. 
Нет, это не история успеха выпускника НГТУ. Это новый  
статус студентки ИРИТ – Майи Серовой (гр. М19-ИСТ-5),  
которая выиграла грант на организацию школы  
фехтования в нашем городе.

Оказывается, своих целей можно добиваться. Оказы-
вается, свои идеи можно реализовывать. Оказывается,  
в 23 может появиться новое увлечение. И имя ему – СПОРТ.

Удивительно, но богатый на таланты Нижегородский 
край – родина многих чемпионов России и мира по фехто- 
ванию. Жаль, что такой «аристократичный, красивый  
и достаточно редко встречающийся» вид спорта доступен  
либо для начинающих, либо для профессионалов. 
Любительский уровень в этой сфере не приветствуется.

«Фехтование в Нижнем Новгороде развивается - 
для спортсменов. А для нас, студентов, для увлеченной  
молодежи - его не существует. Мы как будто живем 
 в параллельных вселенных, потому что никто из профессио-
нальных, классных спортсменов не хочет с нами связываться.  
Я хочу в корне решить эту проблему. Я хочу её сломать. Хочу, 
чтобы такого в нашем городе не было. Чтобы все, кто хочет 
заниматься фехтованием, могли им заниматься».

Как человек, увлеченный фехтованием и всем,  
что с ним связано, Майя подготовила богатую программу 
для участников школы. По её словам, «за два занятия  
вы прочувствуете и полюбите этот спорт». Программа 
минимум – это знакомство с основными видами оружия, 
а их целых три – сабля, рапира и, конечно же, шпага,  
+ основные выпады. Программа максимум – погружение 
в историю этого вида спорта, освоение интерактивных 
средств обучения. По завершении обучения всех  
участников ждет фестиваль, приуроченный ко дню  
фехтования.

Грантовая поддержка открывает большие возможности 
на стартовом этапе, но ещё до реализации проекта  
полезно искать спонсирующие фонды. Идею организации 
любительской школы фехтования поддержали члены 

Федерации фехтования, молодые тренеры Нижнего  
Новгорода и области. Это позволило Майе быстро найти 
квалифицированных наставников, готовых по ускоренной  
программе обучать всех желающих.

Всего предусмотрено 300 участников. Вне зависимости 
от пола, возраста, навыков, физической подготовки  
вы сможете попробовать себя в роли Д’Артаньяна  
(хотя Майе больше нравится Атос), сфотографироваться 
во всех «доспехах» фехтовальщика и понять, насколько 
это трудоемкий вид спорта.

Вы всё ещё не фехтуете? Тогда мы идем к вам!
Надеюсь, что этот сюжет вас захватил так же,  

как Майю - рыцарские турниры, заточение в башне  
и поездки по серпантину. Один за всех, и все за одного, 
друзья!

А всю подробную информацию можно будет найти 
здесь: vk.com/fanfencing

УЧИТЕЛЬ ФЕХТОВАНИЯ

Майя Серова


